

FICHA DE APRENDIZAJE “NOS PREPARAMOS EN ADVIENTO PARA CELEBRAR LA NAVIDAD”

Los esposos Carlos y Ester se encuentran muy entusiasmados porque su hijo mayor Rubén, que vive en el extranjero, les ha comunicado que llegará al Perú para pasar un mes con ellos. Apenas recibieron la noticia iniciaron los preparativos para su bienvenida; han arreglado su habitación como a él le gusta y ya están pensando en preparar sus platillos favoritos. Por su parte, María, su hermana de 15 años, les ha pedido a sus mejores amigos del colegio que le ayuden con ideas para preparar un video de bienvenida para su hermano.

El día que Rubén llegó hubo mucha algarabía y él también obsequió con regalos a sus padres y a su hermana y además trajo hermosos recuerdos para los amigos de ella.



Dialoguemos...

- 1.- ¿Cuál es el motivo de la alegría de Carlos, Ester y María?
¿Crees que es necesario preparar con anticipación la llegada de una visita? ¿por qué?
- 2.- ¿Has pasado por alguna situación similar?

Al igual que la familia de María, la Iglesia también celebra momentos importantes y alegres que requieren de una buena preparación. Para ello nos propone de manera organizada diferentes tiempos, uno de ellos es el ADVIENTO.

“La alegría más bella de la Navidad es aquella alegría interior de paz: el Señor ha cancelado mis pecados, el Señor me ha perdonado, el Señor ha tenido misericordia de mí, ha venido a salvarme”

El Adviento es un tiempo litúrgico que la Iglesia nos propone como preparación para celebrar con alegría el nacimiento (la navidad) de Dios que se hizo hombre para salvarnos del pecado.

Durante el tiempo litúrgico del Adviento, la iglesia nos invita a meditar desde dos perspectivas:

1. Durante las dos primeras semanas de Adviento. Con una perspectiva penitencial recordamos que Cristo, Dios y hombre verdadero, vendrá por segunda vez como juez al final de los tiempos y por ello nos cuestionamos ¿estoy preparado para ese juicio? ¿qué me pasaría si hoy fuera ese día?
2. Durante las dos últimas semanas de Adviento. Con una perspectiva gozosa, recordamos la primera venida de Dios en Belén; en esta etapa meditamos cómo el pueblo de Israel fue preparado por Dios para la llegada del Mesías hasta el día elegido para nacer como todo niño del vientre de una joven virgen, llamada María.

El Catecismo de la Iglesia Católica, en su número 524, nos dice:

“Al celebrar anualmente la liturgia de Adviento, la Iglesia actualiza esta espera del Mesías: participando en la larga preparación de la primera venida del Salvador, los fieles renuevan el ardiente deseo de su segunda Venida (cf. Ap 22, 17).”

Etimológicamente proviene de la palabra latina “adventus” que significa “venida”, refiriéndose a la venida de Jesucristo.

DOMINGOS DE ADVIENTO

Las velas señalan las cuatro semanas de Adviento. El primer domingo de Adviento se enciende una vela violeta; el segundo domingo se enciende una segunda vela violeta. El tercer domingo, se enciende una vela rosa, y el cuarto domingo, la última vela, violeta. Estos colores coinciden con los colores de las vestimentas del sacerdote durante cada una de esas semanas: violeta, penitencia; rosa, alegría.

<https://pmariaauxiliadora.org/2021/11/corona-de-adviento/>

LA CORONA DE ADVIENTO



Es importante que durante este tiempo reflexionemos sobre nuestro comportamiento y qué podemos hacer para ser mejores. Para ello te propongo hacer tu calendario de Adviento donde colocarás en cada día una acción que realizarás para ser mejor.



De esta manera llegaremos a la gran fiesta de la Navidad donde celebraremos el amor de Dios manifestado en el niño Jesús quien con su ternura y humildad nos trae la salvación.

«Porque un niño nos ha nacido, un hijo se nos ha dado. Sobre sus hombros descansa el poder y su nombre es: "Consejero prudente, Dios fuerte, Padre eterno, Príncipe de la paz"». (Is 9, 5)



Celebramos la Navidad el 25 de diciembre. En este día recordamos y celebramos el nacimiento del Hijo de Dios en Belén, según la promesa que Dios hizo al pueblo de Israel y que trajo la salvación a toda la humanidad.

Los Evangelios que narran el nacimiento de Jesús son:
Mateo 1, 18 - 2,1 y Lucas 2, 1 - 20



La fiesta de Navidad la celebramos el 25 de diciembre. ¿por qué ese día?
Si bien no consta en la Biblia la fecha del nacimiento del hijo de Dios, se pueden reconocer dos motivos por lo que los primeros cristianos eligieron dicha fecha:
Se eligió una fecha a partir del día de su muerte; es decir, si Jesús murió en la pascua judía del año 33 (25 de marzo), entonces, sumando nueve meses da 25 diciembre.
En el año 221, Sexto Julio Africano, escritor cristiano, establecía en sus Chronographiai, que Jesús se encarnó el 25 de marzo, entonces, 9 meses después, es la Navidad.

Es importante recordar que, más que una fecha, celebramos un acontecimiento: el nacimiento del Hijo de Dios.

Celebrar la Navidad no es solo festejar y alegrarse por el cumpleaños de Jesús; celebrar la Navidad es sobre todo asumir compromiso en bien de los demás, compartir con los que más necesitan, y sobre todo para fortalecer la unidad familiar.
¿A qué te comprometes tú?

Mi compromiso de Navidad

Fuentes consultadas:

<https://www.ewtn.com/es/catolicismo/fiestas-liturgicas/adviento-21001>

<https://www.quenotelacuenten.org/2018/12/24/origenes-paganos-de-la-navidad-un-mito-sin-fundamento-historico/>